
Le prix d'une vie 

C'est après une discussion avec une personne me disant que la Bible était pleine de 
contradiction, des éclaircissements donnés par Dieu et une interprétation de mon pasteur Tim, que je 
me lance dans cette petite explication du prix d'une vie dans les yeux de Dieu.

Nous y verrons trois parties différentes après l'introduction qui sera la partie la plus rapide. 

La première partie concernera les Lois de Dieu. Ont-elles changées depuis la Création? 
Nous passerons des Apôtres jusqu'à la Création pour vérifier et étayer ce qu'il y a à dire sur ce point.

La seconde partie passera de la Création à Jésus afin d'expliquer le prix d'une vie dans les 
yeux de Dieu. Certains valent-ils plus que d'autres? Pourquoi Dieu ne fait-il pas mourir tous les 
hommes?

La dernière partie s'attellera sur ceux qui osent changer la parole de Dieu. Ceux qu'il ne faut 
pas suivre, nous prendrons des  passages de l'ancien et du nouveau testament afin de bien faire 
valoir que tout est encore en cours dans le plan de Dieu et que la lutte contre les déchus pour notre 
âme sera jusqu'à notre mort physique.

Introduction : 
C'est donc d'une idée de Tim dont nous allons partir pour valider ce point qui lancera 

l'analyse. L'idée était de s'appuyer sur un fait annoncé en Deutéronome 8:3 
Il t'a humilié, il t'a fait souffrir de la faim, et il t'a nourri de la manne, que tu ne connaissais pas et 
que n'avaient pas connue tes pères, afin de t'apprendre que l'homme ne vit pas de pain seulement, 
mais que l'homme vit de tout ce qui sort de la bouche de l'Éternel.
Nous voyons que Dieu rappelle un fait, celui qu'Adam n'avait en Eden, comme le peuple d'Israël 
dans le désert, que deux choses à faire : cultiver le Jardin (marcher en suivant la colonne de Feu, 
ramasser la manne) et Cultiver sa relation avec Dieu (prier Dieu et suivre ses commandements). 
Genèse 2:15 L’Éternel Dieu prit l'homme, et le plaça dans le jardin d'Éden pour le cultiver et pour le 
garder.
La confiance de Dieu en l'homme en dehors de son commandements concernant l'Arbre de la 
connaissance était entière de sa part. Nous ne confions pas notre jardin à n'importe qui.La faute créa 
une séparation dans la relation avec Dieu (le fait de cacher leur nudité est la preuve que les choses 
ont changé après avoir mangé du fruit défendu)
Genèse 3:8 Alors ils entendirent la voix de l'Éternel Dieu, qui parcourait le jardin vers le soir, et 
l'homme et sa femme se cachèrent loin de la face de l'Éternel Dieu, au milieu des arbres du jardin.
Dieu voulait cette relation basée sur une confiance aveugle et d'abandon (Abraham réussira une 
épreuve basée sur ce fait avec le sacrifice d'Isaac), et malgré la faute, Dieu eu égard envers 
l'homme. 
Non pas car la faute venait de lui mais du serpent qui devait guider l'homme et l'a séduit pour le 
mener à sa perte. Dieu se comporta en père, voyant le cœur de l'homme, comme n'étant pas sali 
complètement par le péché. Même si il avait cédé face à la tentation, l'homme pouvait résister et 
aller dans le sens où Dieu voulait le faire aller, le faire revenir vers lui.
Pour finir cette introduction, nous allons nous appuyer sur un passage de Matthieu 15:11
Ce n'est pas ce qui entre dans la bouche qui souille l'homme ; mais ce qui sort de la bouche, c'est ce 
qui souille l'homme.
Passage réutilisé par Paul sous une autre interprétation pour justifier la nourriture mais nous savons 
tous que la parole de Dieu est complexe et qu'elle peut receler un tas de significations en peu de 
mots. Ce passage n'est pas usité dans ce sens ici mais bien dans le sens de nourriture spirituelle, de 
guide pour nos vies, il faut savoir faire attention à ce que nous écoutons et comment nous utilisons 
nos paroles pour faire passer la parole de Dieu. Nous étayerons cette explications dans la 3ème 



partie.Que celui qui a des oreilles pour entendre entende (Matthieu 13:9). Car Dieu n'aime pas que 
sa Parole soit négligée, détournée et comme le mentionne si bien Jacques 2:11
En effet, celui qui a dit : Tu ne commettras point d'adultère, a dit aussi : Tu ne tueras point. Or, si tu 
ne commets point d'adultère, mais que tu commettes un meurtre, tu deviens transgresseur de la loi et 
nous savons que ne pas respecter la Loi implique la Mort dans les yeux de Dieu et lors du Jugement.

 1) Les Commandements n'ont jamais changé : 
Nous avons convenu de commencer par les Apôtres pour finir sur la Création afin de 

prouver que les Commandements n'ont jamais changé.  Mais comment peut-il y avoir des 
commandements sans tablette, sans loi? C'est ce que nous verrons quand nous parlerons de la 
Création.

Commençons par les Apôtres, Jacques qui s'est convertit après la résurrection de Jésus confirme les 
points sur la Loi. Le concile des Apôtres n'ayant pas eu pour but d'abolir la Loi mais de déterminer 
ce qui pouvait être toléré pour que les païens se convertissent (nourriture, circoncision, entre autre).  
Paul en est même le fervent défenseur dans ses Épîtres
Romains 13:9-10
En effet, les commandements : Tu ne commettras point d'adultère, tu ne tueras point, tu ne 
déroberas point, tu ne convoiteras point, et ceux qu'il peut encore y avoir, se résument dans cette 
parole : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. L'amour ne fait point de mal au prochain : 
l'amour est donc l'accomplissement de la loi.
et rappelons aussi que lui-même ne se contredit point quand il persiste dans son appel 
Galates 5:13-14
Frères, vous avez été appelés à la liberté, seulement ne faites pas de cette liberté un prétexte de 
vivre selon la chair ; mais rendez-vous, par la charité, serviteurs les uns des autres. Car toute la loi 
est accomplie dans une seule parole, dans celle-ci : Tu aimeras ton prochain comme toi-même.
Mais quel horreur, les commandements sont changés? En fait, non, ils sont juste présentés de 
manière à ne plus être un fardeau pour l'humanité. Les quatre premiers imposant les conditions 
d'amour et de dévotion envers Dieu sont résumées dans un seul que nous allons revoir dans 
quelques instants. Car qui à osé faire cette magie? Changer un fardeau en une liberté, il faut être 
fou, un Dieu ne peut qu'asservir l'humanité s'insurgeront certains. Et bien pas le nôtre, sa Parole la 
Bible prouve du début à la fin qu'il n'a pas changé d'avis sur nous, qu'il n'a pas changé sa Parole et 
qu'elle est même présente dès la création. (appris et compris récemment, le Messie est même 
annoncé dans la genèse au Serpent)

Passons à celui qui a changé la façon de voir la Loi, celui qui a apporté la Grâce pour nous libérer 
du poids de la Loi. Jésus, je laisserais ceux qui veulent comprendre plus sur lui et pourquoi il a 
changé la vision des Commandements, pourquoi il a changé la vision de notre relation avec Dieu 
chercher plus amplement en lisant la Bible et les Évangiles.
A la question des commandements Jésus répond concernant celui le plus important : Matthieu 
18:18, Marc 10:19 et Luc 18:20
 Et Jésus répondit : Tu ne tueras point ; tu ne commettras point d'adultère ; tu ne déroberas point ; tu 
ne diras point de faux témoignage ; honore ton père et ta mère ;
Nous voyons ici, que même Luc qui n'était pas Apôtres, ni présent, tout comme Paul et Jacques 
(convertis après la mort de Jésus) affirment la même chose. Ces lois sont les plus importantes. Mais 
nous allons prouver que Jésus à aussi confirmer les autres Commandements, ceux concernant notre 
relation avec Dieu, en deux points, il a passé le fardeau en une liberté nouvelle qu'il allait confirmer 
quelques jours plus tard en se sacrifiant sur la croix avant de revenir à la vie comme promis. (le 
signe de Jonas, mais Jésus est aussi Jonas aux yeux de tous, le monde est devenu Ninive, mais cela 
fait partie d'une autre discussion).
Continuons l'analyse de ces Commandements pour confirmer nos dires.
Matthieu 22:36-40



Maître, quel est le plus grand commandement de la loi ? 
Jésus lui répondit : Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, et de toute 
ta pensée. C'est le premier et le plus grand commandement.Et voici le second, qui lui est 
semblable : Tu aimeras ton prochain comme toi-même.De ces deux commandements dépendent 
toute la loi et les prophètes.
Ceux qui comme moi reviennent à Dieu, ou redonnent leur vie au Seigneur, seront perdus mais il 
sait guider et Jésus n'a pas déformé les Commandements, bien au contraire. Car comme ses 
disciples, il se sert de la Torah pour rappeler ce qui est déjà présent, Tu aimeras ton prochain comme 
toi-même, cela est déjà présent dans Lévitique 19:18 (Tu aimeras ton prochain comme toi-même. Je 
suis l'Éternel.) Jésus n'a donc pas modifié les Commandements mais fait un rappel de ce que Moïse 
avait reçu de l’Éternel pour Israël. Jésus confirme tout au long de son parcours ce qu'il avait résumé 
dans Matthieu 5:17-18
Ne croyez pas que je sois venu pour abolir la loi ou les prophètes ; je suis venu non pour abolir, 
mais pour accomplir.Car, je vous le dis en vérité, tant que le ciel et la terre ne passeront point, il ne 
disparaîtra pas de la loi un seul iota ou un seul trait de lettre, jusqu'à ce que tout soit arrivé.
Point qui sera complété dans la seconde et surtout la dernière partie de cette analyse. Ce que nus 
dirons ici, c'est surtout que Jésus devait accomplir, suivre la Loi, s'il venait en tant qu'Agneau 
(parfait) sacrificiel pour le monde. Il ne venait pas abolir la Loi mais il venait en tant que guide, 
prophète, sauveur, en plus d'Agneau pour le Monde (Il est aussi le Bouc de la fête des expiations, 
mais cela reste une autre discussion encore).
De plus Jésus à compliqué la Loi, avant il suffisait de faire la Loi, maintenant il faut aussi 
l'accomplir en son cœur, ce qui complique les choses au lieu de les simplifier.
Bref, si Jésus n'a pas changé les Commandements, qui a donc osé le faire avant lui? Car si ce n'est 
lui, il faut bien un coupable, c'est là que notre recherche reprends et nous devons donc nous rendre 
dans la Torah et Ancien Testament (même livre)

Nous parlerons rapidement de Josué qui aurait pu changer les Commandements selon des avis 
Athées qui ne se réfèrent qu'au passage de Jéricho. Josué et l'Armée d'Israël n'ont pas changé les 
Commandements, Tu ne tueras point n'as pas été modifié à tu ne tueras point sauf en tant de guerre. 
Josué à passé les villes de Canaan au feu, au fer et les ont dévouées par interdit par demande de 
Dieu car il avait jugé Canaan comme ne faisant rien qui plaisait à son regard. Jéricho, cité ici en 
exemple, à été jugé comme Sodome et Gomorrhe mais cela est aussi une suite de ce que nous 
verrons comme étant arrivé plus tôt. Et Dieu veille à ce que ses commandements soient suivis, 
preuve est de la mort de ceux qui n'ont pas suivi les demandes d'interdit et ont été tués pour les 
trésors amassés en secret.
Josué 7:11-12
Israël a péché ; ils ont transgressé mon alliance que je leur ai prescrite, ils ont pris des choses 
dévouées par interdit, ils les ont dérobées et ont dissimulé, et ils les ont cachées parmi leurs 
bagages. Aussi les enfants d'Israël ne peuvent-ils résister à leurs ennemis ;
Nous voyons que Dieu condamne directement l'armé d'Israël par un camouflet dans la prise de la 
Terre Promise. Nous ne pouvons transgresser les Commandements sans qu'il le voit. Ce qu'il dit est 
et restera mais comme nous ne reviendrons pas sur ce passage, précisément, je précise qu'il montre 
ce que nous allons démontrer plus tard. Les Commandements n'avaient pas encore changé, car 
sinon Dieu aurait laissé briser le 1er commandement donné à Moïse, ce qui aurait été la preuve qu'il 
n'est pas celui qui peut lire en ton cœur.

Libérateur d'un peuple, guide spirituel élu parmi les élus, Moïse est celui qui a reçu les 
Commandements écrits par Dieu lui-même sur des Tablettes.  Entre Jésus et Moïse, aucun acteur, 
prophète n'a touché d'aussi près les Commandements, ils sont venus en général en rappel de cette 
dernière raison pour laquelle ils n'ont pu la changer. Voyons donc le cas de celui qui a reçu la Loi 
par écrit. Mais qu'a-t-il reçu au fait? Des Commandements et des Lois à suivre pour plaire à Dieu. 
Cela veut donc dire que les lois qu'il a reçu sont celles que nous avons encore de nos jours pour 



repère, les 10 Commandements, ceux qui servent aussi dans les tribunaux (qui eux peuvent 
condamner à mort, et encore cela plaît-il vraiment à Dieu? nous en reparlerons un peu plus tard).
Voyons voir de plus près ces commandements cités en Exode 20:2-17 (Deutéronome 5-Lévitique 
19)
1)Je suis l'Éternel, ton Dieu, qui t'ai fait sortir du pays d'Égypte, de la maison de servitude.
Tu n'auras pas d'autres dieux devant ma face.
2) Tu ne te feras point d'image taillée, ni de représentation quelconque des choses qui sont en haut 
dans les cieux, qui sont en bas sur la terre, et qui sont dans les eaux plus bas que la terre.
Tu ne te prosterneras point devant elles, et tu ne les serviras point ; car moi, l'Éternel, ton Dieu, je 
suis un Dieu jaloux, qui punis l'iniquité des pères sur les enfants jusqu'à la troisième et la quatrième 
génération de ceux qui me haïssent, (confirmée en exode 20:23Vous ne ferez point des dieux 
d'argent et des dieux d'or, pour me les associer ; vous ne vous en ferez point.)
3) Tu ne prendras point le nom de l'Éternel, ton Dieu, en vain ; car l'Éternel ne laissera point impuni 
celui qui prendra son nom 
4) Souviens-toi du jour du repos, pour le sanctifier.
5) Honore ton père et ta mère, afin que tes jours se prolongent dans le pays que l'Éternel, ton Dieu, 
te donne.
6) Tu ne tueras point.
7) Tu ne commettras point d'adultère.
8) Tu ne déroberas point.
9) Tu ne porteras point de faux témoignage contre ton prochain.
10) Tu ne convoiteras point la maison de ton prochain ; tu ne convoiteras point la femme de ton 
prochain, ni son serviteur, ni sa servante, ni son bœuf, ni son âne, ni aucune chose qui appartienne à 
ton prochain.
Donc en dehors du Sabbat, Jésus à bien rappelé les autres commandements mais où est passé le 
Sabbat? Certains diront qu'il est donné au peuple d'Israël en signe d'alliance (comme l'Arc-en-Ciel 
le fut à l'humanité) exode 16:29 Considérez que l'Éternel vous a donné le sabbat , nous pouvons 
aussi dire que le Sabbat est en Jésus-Christ (Matthieu 11:28 Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués 
et chargés, et je vous donnerai du repos). Donc personne n'a encore changé la Loi, mais nous nous 
baserons sur le sabbat comme signe d'alliance de Dieu avec Israël car le peuple avait besoin de 
repos après tant d'années en tant qu'esclaves de Pharaon. Et nous verrons que les Commandements 
laissés à Noé n'ont pas été modifiés mais réalisés.

Avant cela, nous passerons par Abram, devenu Abraham car l’Éternel l'a renommé (comme il le fera 
plus tard pour Jacob). Pourquoi citer Abraham, il n'a pas eu de contact avec les Lois. Et pourtant il a 
participé à une épreuve qui à prouvé que l'homme pouvait redevenir Adam (comme en Éden) au 
niveau de sa relation avec Dieu. Abraham est donc l'exemple même de celui qui suit la Loi, qui fut 
choisit, comme David plus tard, pour son cœur. L’éternel ne choisit rien au hasard et ce qui lui 
déplaît lui déplaît depuis toujours. 
En dehors de la relation avec Dieu et le sabbat (qui est relié) que ne devaient donc pas faire les 
hommes à l'époque d'Abraham? Ils devaient suivre les lois laissés à Noé (nous allons les énumérer). 
Ce sont les lois laissées à l'humanité à respecter afin de plaire à l’Éternel.

Avant de continuer, nous allons refaire un saut au temps de Moïse pour vérifier si les lois ont 
changé entre temps : 

• d'établir des tribunaux ;  (fait par l'humanité et en rappel dans Lévitique 16:18)
• de l'interdiction de blasphémer ; (2 commandements)
• de l'interdiction de l'idolâtrie ; (1 commandement)
• de l'interdiction des unions illicites ; (1 commandement) 
• de l'interdiction de l'assassinat ; (1 commandement) 
• de l'interdiction du vol ; (1 commandement) 
• de l'interdiction de manger la chair arrachée à un animal vivant.  (la loi sera compliquée 

http://fr.wikipedia.org/wiki/Idol%C3%A2trie
http://fr.wikipedia.org/wiki/Vol_(droit)
http://fr.wikipedia.org/wiki/A'harei#Commandements


mais pas facilitée avec la viande cacher, du sûrement en raison du voyage dans le désert 
mais ce n'est plus un Commandement car l'homme se nourrit de viande qu'il a tué donc 
respecte la volonté de Dieu)

Nous voyons aussi que la convoitise, apparue dans les commandements de Moïse, est sous-
entendue tout au long de ceux-ci. Mais est-ce que Dieu suit réellement ou fait des exceptions?

Prenons l'exemple le plus connu de tous, Sodome et Gomorrhe. Ville jugée par Interdit par 
l’Éternel. Mais que pouvait-on donc reprocher à Sodome et Gomorrhe?
Genèse 19:4-5
Ils n'étaient pas encore couchés que les gens de la ville, les gens de Sodome, entourèrent la maison, 
depuis les enfants jusqu'aux vieillards ; toute la population était accourue.
Ils appelèrent Lot, et lui dirent : Où sont les hommes qui sont entrés chez toi cette nuit ? Fais-les 
sortir vers nous, pour que nous les connaissions.
Connaître ici est dans le sens de connaître une femme dans son intimité, cela va plus loin qu'un 
simple salut de bienvenue. Nous voyons que jeunes et vieux sont pervertis et se plaisent dans ce qui 
ne plaît pas à Dieu. Orgies, assassinat, vol, sans parler du blasphème et l’idolâtrie qui ne sont pas 
mentionnés. Sodome et Gomorrhe sont porteuses des fléaux de l'humanité, ce sont ces mêmes 
fléaux qui ont poussé Dieu à punir l'humanité du déluge (pour ceux qui doutent que cela soit volé 
aux sumériens, si il ne reste que Noé et sa famille après le déluge, que Babel arrive après pour la 
punition des langues, ils parlent tous du même événement au final : Genèse 11:4
Ils dirent encore : Allons ! bâtissons-nous une ville et une tour dont le sommet touche au ciel, et 
faisons-nous un nom, afin que nous ne soyons pas dispersés sur la face de toute la terre.).
Mais continuons donc car une seule ville, c'est facile de dire que c'est juste un coup de bol
Genèse 18:15
Sara mentit, en disant : Je n'ai pas ri. Car elle eut peur. Mais il dit : Au contraire, tu as ri.
L’Éternel a entendu rire Sara quand il a annoncé l'arrivée d'Isaac, et il connaissait le mensonge, il l'a 
reprit (comme un père le ferait à son enfant) justement pour lui faire comprendre qu'elle ne devait 
pas. Encore une preuve que l’Éternel a une certaine clémence mais cela est notre seconde partie 
concernant le prix d'une vie. Ici, nous confirmons donc que les lois n'ont pas changé mais surtout 
qu'elles ont été endurcies avec le temps. Les seuls changements apportés sont car l'humanité a suivi 
les commandements (et les suivent encore) et non un effacement ou une modification réelle. Allons 
voir jusque Noé pour vérifier si ces lois principales et les plus importantes ont été modifiées (Nous 
les reprendrons au moment de la Création pour celles présentes).

Remontons donc à Noah (Noé), seul humain survivant du déluge avec sa famille et un couple de 
chaque animaux toutes espèces confondues. Prenons le monde avant le déluge, ce qui poussa 
l’Éternel a vouloir détruire sa création; Il est aussi à rappeler que c'est le cœur de Noé qui toucha 
Dieu et fit qu'il voulut sauver ce dernier.
Genèse 6:2
les fils de Dieu virent que les filles des hommes étaient belles, et ils en prirent pour femmes parmi 
toutes celles qu'ils choisirent. (néphilim = abomination aux yeux de dieu)
Genèse 6:5
L’éternel vit que la méchanceté des hommes était grande sur la terre, et que toutes les pensées de 
leur cœur se portaient chaque jour uniquement vers le mal
Dieu voit que sur toutes ses lois qui seront laissées à Noé, aucune n'est encore suivie (même la 
viande n'est encore réservée qu'à Dieu à ce moment là). Voyant une terre dévoyée, où le meurtre, le 
mensonge et le vol sont monnaie courante, l'humanité ne mérite pas de profiter du cadeau de la vie 
et doit payer le prix de ne pas respecter Dieu et les Commandements qu'il a donné. Nous verrons 
que ce qui est laissé à Noé n'est qu'un rappel d'explications, ce qui fait aussi que les 
Commandements sont plus détaillés chez Moïse que chez Noé (Jésus réduit le tout mais en 
transformant les interdictions en autorisation par la formulation).



Après le déluge, les Lois réapparaissent lentement.

Genèse 9:3-4 => Tout ce qui se meut et qui a vie vous servira de nourriture : je vous donne tout cela 
comme l'herbe verte. Seulement, vous ne mangerez point de chair avec son âme, avec son sang.

Genèse 9:5-6 => Sachez-le aussi, je redemanderai le sang de vos âmes, je le redemanderai à tout 
animal ; et je redemanderai l'âme de l'homme à l'homme, à l'homme qui est son frère. Si quelqu'un 
verse le sang de l'homme, par l'homme son sang sera versé ; car Dieu a fait l'homme à son image.

Genèse 9:22-25 => Cham, père de Canaan, vit la nudité de son père, et il le rapporta dehors à ses 
deux frères. Alors Sem et Japhet prirent le manteau, le mirent sur leurs épaules, marchèrent à 
reculons, et couvrirent la nudité de leur père ; comme leur visage était détourné, ils ne virent point 
la nudité de leur père. Lorsque Noé se réveilla de son vin, il apprit ce que lui avait fait son fils cadet.

Et il dit : Maudit soit Canaan ! qu'il soit l'esclave des esclaves de ses frères !

Nous voyons donc ici une raison de la malédiction de Canaan, Dieu avait promis de maudire les 
générations futures de ceux qui avaient péché contre lui. Canaan n'a pas pu revenir vers Dieu et a 
donc payé le prix lors de l'arrivée de Jéricho. Dieu attend que nous soyons dans ses voies, sans 
péché, dans ses Commandements, car il nous a fait à son image. Cette liste ne se veut pas 
exhaustive des moments où les commandements auraient pu changer mais nous allons voir en 
dernier exemple, nous montrant que juste après la faute, les commandements sont déjà là, car 
l'homme à mangé du fruit de la connaissance du bien et du mal. 
L'exemple qui reste est l'histoire de Caïn et Abel, qui nous permettra aussi de repartir dans l'autre 
sens de l'histoire pour parler du prix d'une vie selon Dieu.
Genèse 4:5
mais il ne porta pas un regard favorable sur Caïn et sur son offrande. Caïn fut très irrité, et son 
visage fut abattu.
Nous voyons à ce moment, la jalousie, l'envie, présentes dans le cœur de Caïn. Ce n'est que parce 
que Caïn n'avait pas assez adoré Dieu que son offrande fut moins importante aux yeux de l’Éternel. 
Un peu comme si cela était une obligation et non une envie de faire plaisir (Ce que Paul voulait 
annoncer en disant que la Charité doit être faite par envie et non par contrition, c'est une offrande à 
Dieu en aidant son prochain). Les offrandes avaient sûrement la même valeur mais la relation avec 
Dieu d'Abel devait être plus forte que celle de Caïn. Notre cœur ne peut mentir à Dieu. Continuons 
donc l'analyse de ce passage : 
Genèse 4:9-11
L’éternel dit à Caïn : Où est ton frère Abel ? Il répondit : Je ne sais pas ; suis-je le gardien de mon 
frère ?
Et Dieu dit : Qu'as-tu fait ? La voix du sang de ton frère crie de la terre jusqu'à moi.
Maintenant, tu seras maudit de la terre qui a ouvert sa bouche pour recevoir de ta main le sang de 
ton frère.
En un seul passage, nous voyons plusieurs commandements non respectés : meurtre, mensonge, 
jalousie, et dans quelques instants, ce qui sauvera la vie de Caïn et lancera notre analyse du prix de 
la vie : la Crainte de Dieu. A cet instant là, avant le jugement de Dieu, Caïn ne craint pas Dieu, 
enfoncé dans son mensonge, son cœur irait jusqu'au blasphème si Dieu le laisse faire mais il 
intervient par amour. Nous voyons jusque là et en remontant le temps qu'à aucun moment la Bible 
ne se contredit, elle garde même une ligne directrice avec des commandements principaux qui 
peuvent se résumer à ce qu'à résumé Jésus : 
Matthieu 22:36-40
Maître, quel est le plus grand commandement de la loi ? 
Jésus lui répondit : Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, et de toute 
ta pensée. C'est le premier et le plus grand commandement.Et voici le second, qui lui est 
semblable : Tu aimeras ton prochain comme toi-même.
Si nous sommes sincères avec nous-mêmes, nus ne voulons pas être volés, que l'on nous mente, que 



l'on nous envie, que l'on nous tue. Donc ne faisons pas à notre prochain ce que nous ne voulons pas 
que l'on nous fasse, aimons notre prochain comme nous aimerions être aimé.

Pour finir cette partie, nous avons donc que de la Création à Paul, en passant par tous les prophètes 
de Dieu, les Apôtres, les Juges, les Rois, aucun n'a pu changer les Commandements, les modifier ou 
bien ne serait que les faire infléchir. Nous allons voir que Dieu à fait des exceptions mais il y a des 
raisons à ces exceptions, elles ne sont pas pour briser les commandements justement mais bien des 
rappels et nous allons voir cela car qui brise 1 commandement, brise toute la loi et le prix du bris est 
la mort lors du jugement par l’Éternel.

2) Le prix d'une vie : 
Nous avons constaté que la vie est ce qu'il y a de plus important pour nous et pourtant Dieu 

nous a prévenu que nous mourons si nous ne suivons pas la Loi qu'il a décrété. Plus facile à dire 
qu'à faire dirons certains, c'est trop de restrictions diront d'autres, à quoi bon autant profiter mais la 
Loi est un cadre et dans ce cadre nous sommes justement libre. Sans cadre l'anarchie règne et nous 
serions dans un monde égoïste, chacun renfermé sur soi, évitant le moindre conflit par peur de se 
faire massacrer par le voisin psychopathe (je le sais, il a un chat!^^). 

Nous allons donc reprendre le cours de l'histoire dans le bon sens cette fois afin de montrer 
que l’Éternel dans sa clémence à sauvé des vies mais pas sans raison. En général, il y avait un but 
pour cela mais nous allons voir que cela n'était pas que des personnes de premier plan. Annonces de 
ce que fera Jésus? Peut-être. 
Luc 5:31-32
Jésus, prenant la parole, leur dit : Ce ne sont pas ceux qui se portent bien qui ont besoin de médecin, 
mais les malades. Je ne suis pas venu appeler à la repentance des justes, mais des pécheurs.

Je ne parlerais pas de notre cher et dévoué Jonas, ni de son ami Job, ces derniers se suffisant 
comme exemple, nous allons aller chercher des signes que l'on voit un peu moins souvent en 
exemple, le voyage cette fois-ci sera plus court et pourtant tout aussi diversifié en partant de Caïn, 
passant par Abraham, nous irons ensuite à Jéricho puis rendre visite au Roi David avant d'aller voir 
Jésus au Temple. J'aurais pu rajouter Ruth mais elle correspond plus à une autre discussion mais je 
reconnais aussi son importance.

Genèse 4:13-15
Caïn dit à l'Éternel : Mon châtiment est trop grand pour être supporté.
Voici, tu me chasses aujourd'hui de cette terre ; je serai caché loin de ta face, je serai errant et 
vagabond sur la terre, et quiconque me trouvera me tuera.
L’éternel lui dit : Si quelqu'un tuait Caïn, Caïn serait vengé sept fois. Et l'Éternel mit un signe sur 
Caïn pour que quiconque le trouverait ne le tuât point.

Nous votons ici que Caïn est marqué par Dieu pour être sauvé malgré son non respect des 
commandements. Dieu savait qu’Ève allait avoir Seth, il aurait pu faire mourir Caïn et pourtant il le 
laissa en vie et le protégea. Quelle raison a fait que Dieu a pu laisser la vie à un pécheur? La crainte 
de Dieu, le fait que Caïn venait de comprendre qu'il était punit de la présence de Dieu en sa vie. 
Cela était un enfer déjà assez grand et Dieu ne se ravisât pas mais comme il voit dans le cœur des 
hommes, il savait que Caïn n'avait fait que suivre une pulsion, son cœur n'était pas aussi endurci que 
cela (sinon il aurait cherché à tué Seth aussi) et il passerait sa vie à essayer de suivre les 
commandements même dans son exil. L'autre raison était que Dieu voulait que Caïn vive et fasse ce 
retour auprès de lui en demandant pardon, en rétablissant la relation qu'il souhaite avoir avec 
chacun d'entre nous. Tout est une histoire de relation avec Dieu.

Continuons avec l'époque d'Abraham et observons un passage concernant Abimélec.
Genèse 20:4-7
Abimélec, qui ne s'était point approché d'elle, répondit : Seigneur, ferais-tu périr même une nation 



juste ?
Ne m'a-t-il pas dit : C'est ma sœur ? et elle-même n'a-t-elle pas dit : C'est mon frère ? J'ai agi avec 
un cœur pur et avec des mains innocentes.
Dieu lui dit en songe : Je sais que tu as agi avec un cœur pur ; aussi t'ai-je empêché de pécher contre 
moi. C'est pourquoi je n'ai pas permis que tu la touchasse.
Maintenant, rends la femme de cet homme ; car il est prophète, il priera pour toi, et tu vivras. Mais, 
si tu ne la rends pas, sache que tu mourras, toi et tout ce qui t'appartient

Dans ce passage, nous pouvons nous attarder sur l'action d'Abimélec. Dieu aurait pu le faire 
mourir mais nous voyons bien qu'Abimélec à agit dans l'ignorance mais aussi et surtout avec un 
cœur sincère. Cela veut dire que le cœur d'Abimélec n'avait pas de péché dans ses intentions (pas de 
meurtre d'Abraham en vue donc) et que Dieu à empêché tout péché de se produire. Abimélec n'a pas 
connu l'intimité de Sara qui était réservée à son mari Abraham. L'explication du mensonge ne 
coûtant rien à Abraham est qu'Abraham est protégé par l’Éternel car il respecte ses commandements 
mais aussi et surtout qu'Abraham agit dans la crainte de Dieu, même en mentant, il reste soumis à 
Dieu, le craignant comme ayant droit de vie et mort sur lui et sa descendance. Encore une fois, le 
prix de la vie tourne autour du cœur, Abraham étant parti s'installer chez Abimélec en raison de la 
demande de Dieu.

Continuons avec Josué à Jéricho. Et oui, ce passage cache une petite chose passant inaperçue 
Josué 6:25 Josué laissa la vie à Rahab la prostituée, à la maison de son père, et à tous ceux qui lui 
appartenaient ; elle a habité au milieu d'Israël jusqu'à ce jour, parce qu'elle avait caché les messagers 
que Josué avait envoyés pour explorer Jéricho. De tous les gens que laissèrent en vie Josué et 
l'armée d'Israël, de tous ceux qui auraient du périr selon l'ordre de l’Éternel dans les différentes 
villes de Canaan, Rahab ne fut jamais remise en cause. Quelle pourrait être la raison dans les yeux 
de Dieu pour lui laisser la vie à elle et sa famille? Rappelons que Dieu bénit les enfants de ceux qui 
lui plaisent, qui suivent ses voies donc la famille de Rahab a été sauvée grâce à elle mais quelle fut 
la raison? Son cœur a su permettre de protéger des espions d'Israël, leur ouvrant une voie de fuite de 
la ville mais est-ce suffisant aux yeux de Dieu? Dans Josué chapitre 2:11 car c'est l'Éternel, votre 
Dieu, qui est Dieu en haut dans les cieux et en bas sur la terre. , nous voyons que Rahab protège les 
espions mais qu'elle craint une chose plus que les hommes de sa ville, le Dieu d'Israël. C'est cette 
crainte, respect, envers le Dieu d'Israël, qui sauvera Rahab et sa famille. Donc le Cœur et la crainte 
ont sauvé Rahab, elle fut même gratifiée par l’Éternel (Matthieu 1:5 à vérifier).

Passons à un passage plus long, que nous ne lirons pas,  il parle du Roi David, de 
l'adultère de ce dernier, du meurtre d'Urie le Hittite et la punition de Dieu envers l'enfant né du 
péché (2 Samuel 11.1-12.25). David a succombé à ses envies, à commencé à fléchir comme l'avait 
fait Saül avant lui et pourtant, l’Éternel a vu que le cœur de David n'était pas celui de Saül. Il lui 
envoya Nathan pour le prévenir qu'il s'éloignait des chemins de Dieu. David avait été choisit en 
raison de son cœur et c'est une des raisons qui a fait que le prix de sa traîtrise n'a pas été sa vie, Dieu 
aurait pu réclamer les vies de David et de l'ancienne femme d'Urie qui avait aussi péché. Dans sa 
clémence, L’Éternel épargna les deux, et leur fit payer du prix de la mort de l'enfant né de l'adultère; 
le prix du sang allait racheter la faute, le mensonge et la trahison des deux. Certains diront que le 
prix est élevé mais David avait encore des choses à faire dans le plan de l’Éternel, mais sa maison 
serait dorénavant maudite pour l'affront fait à l’Éternel. Un rachat coûteux au final mais la suite 
reste à lire. Dieu a pardonné car David craignait Dieu, il a vu David prier tout le temps que l'enfant 
se mourait. L’Éternel connaissait le cœur de David, sa crainte envers lui comme un enfant envers 
son père. Il savait que David reviendrait dans la voie qu'il avait prévue pour lui, c'était la raison 
pour laquelle il ne condamna que le fruit du péché (punition directe) et la maison de David 
(punition indirecte). Nous voyons ici que la crainte, le cœur et la demande de pardon sont ce qui 
sauve mais continuons.

Après ces exemples de l'Ancien Testament, prenons appui dans le Nouveau. Il n'y aura qu'un 



exemple mais probablement le plus visible dans les évangiles. La vie de Paul, son aveuglement, sa 
conversion à Damas sont une preuve du prix d'une vie mais nous n'allons pas parler de cet exemple. 
Non, nous allons parler d'un exemple encore plus probant, l'exemple même de la preuve de l'Amour 
de Dieu envers nous, sa compassion, sa clémence, Sa grandeur face à notre petitesse. 
Jean 8:3-8
Alors les scribes et les pharisiens amenèrent une femme surprise en adultère ; et, la plaçant au 
milieu du peuple, ils dirent à Jésus : Maître, cette femme a été surprise en flagrant délit d'adultère.
Moïse, dans la loi, nous a ordonné de lapider de telles femmes : toi donc, que dis-tu ?
Ils disaient cela pour l'éprouver, afin de pouvoir l'accuser. Mais Jésus, s'étant baissé, écrivait avec le 
doigt sur la terre.
Comme ils continuaient à l'interroger, il se releva et leur dit : Que celui de vous qui est sans péché 
jette le premier la pierre contre elle.
Et s'étant de nouveau baissé, il écrivait sur la terre.

Nous voyons dans cet exemple, que Dieu pardonne une femme adultère, après le pardon de 
la prostituée de Jéricho (Rahab, vous vous en rappelez?). Toutes deux méritaient la mort, pour la 
seconde la lapidation fut évitée. Crime de lèse majesté s'il en est, Jésus à refusé une lapidation, il a 
refusé de suivre la loi? Disons clairement les choses : non, il n'a pas refusé la loi mais il aurait du 
dans ce cas punir les juges avant de punir la femme adultère car leurs péchés étaient plus grands et 
ils ne méritaient pas de juger cette femme. Nous sommes tous pécheurs, nous méritons tous la mort 
selon la vision de Dieu. Mais Dieu est clément envers ceux qui n'ont pas le cœur obscurcit, qui ont 
le cœur prompt à le reconnaître, ceux qui le craignent comme un enfant craint de se faire gronder 
par son père. C'est ce que Jésus à vu en cette femme, c'est ce qui n'était pas dans le cœur les 
pharisiens. Dieu pardonne à ceux qui demandent réellement pardon et qui s'engagent à changer de 
voie pour refuser le péché et tenter de résister aux tentations de ce monde. Ici, nous avons le cœur, 
la crainte de Dieu, la demande de pardon et le changement de voie de vie.

Car ce n'est pas ce monde qui est le notre mais le suivant, Jésus ne règne pas sur ce monde, 
Lucifer y règne. La grande déception ne vient pas de Dieu mais de nous en écoutant Lucifer et ses 
sbires nous guider. Mais l’Éternel reste derrière nous, il nous suffit de vouloir jeter l'ombre sur notre 
cœur, de vouloir revenir vers notre père spirituel et suivre sa voie. De vouloir accepter qu'il y a en 
ce monde de faux prophètes qui profitent des facilités pour nous faire trébucher et nous séparer de 
Dieu car un seul péché suffit à nous éloigner de Lui.

3) Les Faux prophètes : 
Nous allons entamer la conclusion de cette analyse. Elle n'est pas la plus fine, ni la plus 

exhaustive mais elle vient d'une envie de faire voir certaines choses. Je ne citerais aucun faux 
prophète mais je prendrais dorénavant appui sur ce que nous venons de voir et certaines choses dites 
dans la Bible pour avertir et demander de réfléchir correctement. Ce n'est pas moi qui sauverais 
l'âme de qui que ce soit, ce n'est pas moi qui donnerai le pardon, c'est Dieu. Je ne jugerai même pas, 
je conseillerai simplement, vos actions parlent pour vous, vous pouvez toujours changer d'actions, 
de crèmerie, cela ne changera pas qui vous êtes et seul Dieu le sait et saura vous juger. car le 
jugement ne sera pas sur qui vous avez suivi mais qui vous êtes et votre relation avec Dieu.

L’Éternel a souvent choisit des pécheurs, des gens qui avaient des faiblesses parmi ceux qu'il 
a choisit, même Paul a admis qu'il n'a pu être saint, il avait encore une écharde dans la chair (laissée 
par Dieu justement mais Paul l'en remerciait). David a failli avec l'adultère (il en est revenu sans 
persister dans sa mauvaise voie), Moïse était un meurtrier (il n'a pas recommencé), il n'y a pas 
besoin d'être un super homme pour être choisit, il suffit d'avoir le cœur pour plaire à Dieu, de rester 
tourné vers Lui, de reconnaître ses erreurs et changer avec son aide. Bref, ce petit aparté aurait pu 
servir de conclusion en fait mais reprenons pour voir dans les yeux de Dieu ce qu'est un faux 
prophète justement.

Prenons d'abord un passage de l'ancien testament : 
Jérémie 23:1-2



Malheur aux pasteurs qui détruisent et dispersent Le troupeau de mon pâturage ! dit l'Éternel.
C'est pourquoi ainsi parle l'Éternel, le Dieu d'Israël, Sur les pasteurs qui paissent mon peuple : Vous 
avez dispersé mes brebis, vous les avez chassées, Vous n'en avez pas pris soin ; Voici, je vous 
châtierai à cause de la méchanceté de vos actions, Dit l'Éternel.
Dieu nous dit ce qu'il pense en tout temps de ceux qui veulent éloigner ses enfants de Lui. Sa colère 
a été promise sur ceux qui font du mal à ses élus, ceux qu'il a choisit. Et ses élus sont ceux qui sont 
en relation avec lui mais nous allons revenir sur la relation avec Dieu dans quelques instants. Ici, 
nous parlons de dispersions, cela peut être fait par la parole, la déformation des choses, déformation 
des écrits (même les traductions de la Bible n'ont jamais pu cacher ces fait dont nous parlons, car 
elles sont cachées dans le texte et non dans les mots, c'est ça la force de la Parole de Dieu). 
Déformations aussi des événements, car cela aussi est mentir mais Dieu a prouvé sa force en faisant 
réapparaître les documents de Qumran pour prouver la véracité de sa parole à travers les âges. 

Passons à la lecture d'un autre aspect pointé dans le nouveau testament : 
Matthieu 7:15-23
Gardez-vous des faux prophètes. Ils viennent à vous en vêtement de brebis, mais au dedans ce sont 
des loups ravisseurs.
Vous les reconnaîtrez à leurs fruits. Cueille-t-on des raisins sur des épines, ou des figues sur des 
chardons ?
Tout bon arbre porte de bons fruits, mais le mauvais arbre porte de mauvais fruits.
Un bon arbre ne peut porter de mauvais fruits, ni un mauvais arbre porter de bons fruits.
Tout arbre qui ne porte pas de bons fruits est coupé et jeté au feu.
C'est donc à leurs fruits que vous les reconnaîtrez.

Ceux qui me disent : Seigneur, Seigneur ! n'entreront pas tous dans le royaume des cieux, mais 
celui-là seul qui fait la volonté de mon Père qui est dans les cieux.
Plusieurs me diront en ce jour-là : Seigneur, Seigneur, n'avons-nous pas prophétisé par ton nom ? 
n'avons-nous pas chassé des démons par ton nom ? et n'avons-nous pas fait beaucoup de miracles 
par ton nom ?
Alors je leur dirai ouvertement : Je ne vous ai jamais connus, retirez-vous de moi, vous qui 
commettez l'iniquité.

Dieu ne tolère pas qu'on se moque de lui, qu'on ne respecte pas sa parole. Il n'y a aucune 
exception, Saül en est la preuve, Dieu a regretté que Saül fut oint mais a du lui laissé la vie tout en 
lui ayant retranché sa royauté pour la donner à David. Dieu prouve du début de la Bible à la fin que 
la vie vaut beaucoup pour lui, pour quelle raison tolérerait-il le meurtre en son nom? (Jérémie7:31
Ils ont bâti des hauts lieux à Topheth dans la vallée de Ben Hinnom, Pour brûler au feu leurs fils et 
leurs filles : Ce que je n'avais point ordonné, Ce qui ne m'était point venu à la pensée.) Aucune 
excuse n'existe au regard de Dieu, un meurtre est un meurtre, aucune justification n'existe en dehors 
des tribunaux (et même eux seront jugés par Dieu). Si tu veux tuer un non fidèle, fais le en le 
convertissant mais par la discussion car si tu penses qu'il mérite la mort, tu la mérite aussi. 
(Matthieu 7:1-2
Ne jugez point, afin que vous ne soyez point jugés.Car on vous jugera du jugement dont vous jugez, 
et l'on vous mesurera avec la mesure dont vous mesurez.)

Poursuivons cette analyse car une simple modification de Loi peut servir à éloigner le 
troupeau de son berger. Prenons la discussion des pharisiens et jésus sur le ramassage du blé par les 
apôtres un jour de Sabbat. Matthieu 15:3-11 : Il leur répondit : Et vous, pourquoi transgressez-vous 
le commandement de Dieu au profit de votre tradition ? Car Dieu a dit : Honore ton père et ta mère ; 
et : Celui qui maudira son père ou sa mère sera puni de mort. Mais vous, vous dites : Celui qui dira 
à son père ou à sa mère : Ce dont j'aurais pu t'assister est une offrande à Dieu, n'est pas tenu 
d'honorer son père ou sa mère. Vous annulez ainsi la parole de Dieu au profit de votre tradition.
Hypocrites, Isaïe a bien prophétisé sur vous, quand il a dit :
Ce peuple m'honore des lèvres, Mais son cœur est éloigné de moi. C'est en vain qu'ils m'honorent, 



en enseignant des préceptes qui sont des commandements d'hommes.
Ayant appelé à lui la foule, il lui dit : Écoutez, et comprenez.
Ce n'est pas ce qui entre dans la bouche qui souille l'homme ; mais ce qui sort de la bouche, c'est ce 
qui souille l'homme.

Nous revenons sur la phrase de départ de Tim, en effet, car comme le serpent dans l’Éden, 
une simple déformation peut éloigner de Dieu et conduire à pécher si l'on ne prend le temps de 
réfléchir. Lucifer se cache dans toutes les déformations de la Bible afin de nous éloigner de Dieu, 
afin de nous empêcher de redevenir Adam après la mort de notre chair. La bible n'est pas pervertie 
ni menteuse, le message ne change pas, au contraire, il se répète afin que chacun puisse le voir en 
prenant le temps de voir car Dieu est patient et son amour est grand. Pour paraphraser Paul, 
l'accomplissement de la Loi est l'amour mais la Parole de Dieu est la Justice et l'Amour. Nous 
n'obéissons pas à Dieu parce que nous le devons mais parce que nous le voulons, il sait que chaque 
vie compte et il les respecte toutes, c'est la raison de la venue de Jésus mais cela rouvre une autre 
analyse et nous allons finir celle là par un jeu de mot (stupide et je l'assume). 

Dans la vie, il ne suffit pas de suivre Dieu, mais le "Bon" Dieu. Sache que ton âme vaut ta 
vie dans les yeux de Dieu, à toi de vouloir le suivre. Matthieu 7:7 Demandez, et l'on vous donnera ; 
cherchez, et vous trouverez ; frappez, et l'on vous ouvrira.

Que l’Éternel vous bénisse
Manuel NEHLIG


